

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7724.

Enscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MÉRCOLES 7 DE JUNIO DE 1876.

Las señoras suscriptoras á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

Cortes.

CONGRESO.

Se abre la sesion del 3 á las dos menos cuarto y preside el Sr. Posada Herrera.

Un Sr. Diputado pregunta los motivos del bando publicado por el general Quesada.

El Sr. Ministro de la Gobernacion dice que el bando dado por aquel general es de su exclusiva competencia, mereciendo el Sr. Quesada toda la confianza del Gobierno.

El Sr. Capdepon desea saber en qué se funda el abuso cometido por la Guardia civil del distrito que representa al entrar en la casa de don Tomás Capdepon.

El Sr. Ministro de la Gobernacion manifiesta que la Guardia civil entró en la casa indicada para prender á un prófugo. Del hecho conoce el Juzgado competente.

El Sr. Capdepon ruega al Sr. Ministro de la Gobernacion se entere de los hechos.

El Sr. marqués de San Carlos pregunta si con motivo de los sucesos de Turquía el gobierno abriga el temor de que pueda turbarse la paz europea.

El Sr. Ministro de la Gobernacion manifiesta que el gobierno nada puede decir en este asunto.

El Sr. De Gabriel espresa si con motivo de aquellos sucesos peligrarán los intereses españoles en Constantinopla, y si las circunstancias permiten suponer que los Santos lugares pueden ser objeto de alguna violencia.

El Sr. Parra desea conocer lo que piensa el Sr. Martin de Herrera respecto al pago de sueldos á los Jueces sustitutos.

El Sr. Ministro del ramo recuerda que las leyes orgánicas contienen disposiciones sobre el particular.

El Sr. Salamanca pregunta por qué no se ha pedido la estradicion de los cabecillas Rosas Samaniego y Savalla. Desea tambien se satisfagan sus atrasos de veinte y cuatro meses á las clases pasivas de Navarra.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia espresa la opinion de que á la autoridad judicial toca acordar la estradicion y á los gobiernos entablarla.

El Sr. Marqués de Sardoal pregunta al Sr. Ministro de la Gobernacion si sabe que el gobernador de Valencia ha hecho destruir acequias de riegos. Pregunta los fundamentos que ha tenido la autoridad gubernativa para imponer dos meses de suspension á la «Nueva prensa» por la publicacion de un suplemento sin previa autorizacion. Cree el gobierno que los discursos que pronuncian los diputados en uso de su derecho pueden quedar indirectamente sometidos á la previa censura porque así se le antoja á cualquier autoridad presumida ó insensata?

El Sr. Ministro de la Gobernacion contesta que nada sabe el gobierno respecto á la primera pregunta. En

cuanto á la segunda dice que hace mucho tiempo no se halla sometida la prensa á una legislacion mas liberal. (Rumores) Ni que ofrezca mayores garantías. El discurso del Marqués de Sardoal pudo publicarse pero no en hoja suelta sin que se haya obtenido previa autorizacion.

El Sr. Marqués de Sardoal insiste en que el Sr. Ministro esplice lo que entiende por suplemento y hoja suelta y anuncia una interpelacion sobre la situacion de la prensa.

El Sr. Ministro dice que si se hubiera pedido permiso para publicar la hoja suelta se habria otorgado. No se pidió y ha sido penado el impresor. Si los periódicos cambian de forma necesitan autorizacion.

Los suplementos que los periódicos publican insertando discursos no son hojas sueltas.

El Sr. Marqués de Sardoal se propone hacer su interpelacion, y no lo verifica por indicaciones de la minoria de la Cámara. Ruega al señor presidente le manifieste si la publicidad del Diario de sesiones ó su reproduccion tiene limites.

El señor presidente manifiesta que su opinion es la de la mayoría, aun en casos que pudieran serlo de conciencia, escuchando así la contestacion.

El Sr. Hurtado pregunta dónde va á ser instalada la parroquia de Santa Cruz cuando se derribe santo Tomás.

El Sr. ministro de Gracia y Justicia: Al gobierno no le corresponde mas que coadyuvar, y aun no ha sido consultado.

El Sr. Moraza ruega al señor ministro de Fomento remedie las irregularidades en el servicio de la linea del Norte, y principalmente en las provincias Vascongadas.

El Sr. ministro de Fomento contesta que despues de tanta perturbacion y tanto destrezo no ha sido posible restablecer un buen servicio, pero se propone conseguirlo.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» tomamos las siguientes noticias:

—Dice anoche la «Epoca»:

«A los que suponen, con notoria inexactitud, que no se ha introducido en la dotacion de la real familia reduccion alguna, vamos á recordarles las siguientes, que son irnegables, y representan una cuantiosa suma. La dotacion de S. M. el rey se reduce en seis millones de reales, comparada con la que disfrutó su augusta madre y estuvo consignada en todos los presupuestos hasta 1868; la de S. M. el rey padre en 1.200.000; la de la reina Cristina en 2.000.000, y la de los duques de Montpensier en 1.000.000.

Se impone además un descuento á los empleados de palacio, que producirá sobre 2.000.000. Por último, el patrimonio real, cuyos productos alcanzan antes á cubrir los gastos, cuesta hoy á la real casa mas de 4.000.000, habiéndose separado de él hace a gun tiempo las fincas más productivas, como son el valle de Alcudia, la acequia de Jarama, la Albufera, San Fernando y otras de bastante importancia. Sumadas las anteriores partidas dan un total de 16.200.000 rs. de reduccion.»

—La «Política» de anoche al hacer constar que mientras el Sr. Santa Cruz sostuvo en la casa del Sr. Alonso Martinez la facultad que tienen los ministros de declarar cuestiones de gabinete las que afectan carácter económico, contra los señores Alonso Martinez, Candau y Gamazo, supone que la jefatura de los ex-constitucionales pertenece ya al señor Alonso Martinez.

Y nosotros hemos oido sobre este mismo asunto, que esta cuestion no afecta á la manera de ser de aquel grupo, que por lo demás reconoce como jefe en el Congreso al Sr. Alonso Martinez, y en el Senado al Sr. Santa Cruz. He aquí de qué modo respondian anoche algunos constitucionales á las dudas de la «Política» sobre la actitud de esa fraccion, muy interesada segun los individuos todos que la componen, en continuar unida y compacta.

—Concretando los rumores de ayer, se ha dicho esta mañana con referencia á telegramas de Barcelona, que la sucursal del Banco de España en aquella ciudad habia suspendido sus pagos. Es completamente falso. Ya digimos ayer, y lo afirmamos de nuevo, que la salida para dicha ciudad del secretario y otro alto funcionario del Banco de España, reconocia por causa la separacion de un empleado. Hoy podemos y debemos ampliar la noticia diciendo, que el empleado suspendido de empleo y sueldo por el director de aquella sucursal, es el interventor; y como quiera que de la queja formulada por este funcionario al direct. r del Banco, resultan graves cargos contra aquel, el centro directivo ha dispuesto que salgan delegados á depurar la verdad de lo que haya acontecido.

Ni mas ni menos es lo que ha ocurrido en aquella sucursal, y lo que ha motivado la salida del señor Ciudad acompañado de otro empleado del Banco de España para la capital del principado de Cataluña.

—No han desistido algunos diputados que lo intentaron de propósito de gestionar la creacion de una comision parlamentaria que averigué los créditos que hay á favor del Tesoro por

bienes nacionales y otros conceptos, á fin de lograr algunos reintegros que creen pueden ser importantes. Además se ha pensado en la creacion de otra comision especial que, estudiando los presupuestos y la organizacion administrativa en general, proponga en su dia las bases de una reforma completa para que sean más perfectos y económicos los servicios y se logre disminuir los gastos irreproductivos y aumentar los ingresos.

—Insistimos, como ya ayer manifestamos, en que el general Martinez Campos no asistió ayer á consejo.

—Los señores senadores que pertenecen á la nobleza de España se reunieron ayer á las tres de la tarde en la sala de la presidencia del Senado para tomar acuerdo respecto al artículo del proyecto constitucional que á ellos se refiere.

—El general Lopez Dominguez ó presentará una enmienda, ó hablará mañana en contra del presupuesto de Guerra. Tambien lo prescribirá el brigadier Jimenez Palacios, y el general Salamanca, como ayer dijimos. El señor Nuñez de Prado parece que formulará voto particular.

—Segun «El Mercantil Valenciano», además de la sociedad estafadora de hombres que funcionaba en aquella ciudad, de que hemos dado noticia y pormenores, habia tambien organizada otra de mujeres con el mismo objeto.

—Créese que actualmente se encuentra en Londres el general carlista Lizárraga.

—Se ha negado el indulto solicitado por los estudiantes de la Universidad de esta corte en la causa de los desórdenes promovidos en el claustro de aquel establecimiento en Diciembre del año último.

—Los ministros en el consejo de hoy han acordado denegar la informacion ó juicio contradictorio solicitado por el general Pavia, aspirando á la gran cruz de San Fernando, con motivo de su campaña en Andalucía como general en jefe, por resultar de los informes pedidos que no se halla dentro del reglamento.

—Noticias de Cuba dan cuenta de haber sido batida en el cuartón del Rosario, por fuerza del escuadron de Guerrillas, un grupo enemigo, haciéndole un muerto y cogiéndole cinco caballos y un mачete.

El mismo dia la cuarta guerrilla volante y el segundo escuadron de San Antonio, en reconocimientos por los montes de La Margarita, sorprendieron en un campamento una partida enemiga que dejó catorce muertos sobre el campo, nueve fusiles Remington, un revólver, veinte y tres machetes, carteras de curacion, un boti-

quo provisto de medicamentos y una cartera con documentos de interés.

—Lo avanzado de la estacion y los muchos asuntos pendientes de discusion en las cámaras, hacen difícil el que se puede aprobar en esta legislatura el proyecto de ley electoral del Senado.

—Parece que estos dias han mediado telegramas entre monseñor Simeoni y monseñor Antonelli, acerca de la cuestion religiosa de España.

En la colonia española de Roma es dominante la opinion de que esta tendrá solucion favorable y amistosa.

—De Ripoll escriben á la «Crónica» de Cataluña que á su paso por San Quirse de Besora supo el general Arando que en la masía Puig del Bruch existian doce cajas de cohetes incendiarios, y los aparatos para su uso, pertenecientes á los carlistas segun el colega, y han sido conducidos esos efectos, por D. Gregorio Prats, capitán de la Ronda del Llusanés, al parque de Vich.

—No sabemos lo que quiere decir el «Parlamento», con la especie de que los amigos del Sr. Beranger no hayan podido arreglar una reunion en año y medio, pues en ese periodo de tiempo han celebrado varias; pero ahora no está resuelto cuándo celebrarán la nueva que anuncian algunos periódicos.

—Por el ministerio de Marina se ha resuelto que cuando algun individuo de marineria tenga duda acerca de la fecha en que deba expedirse su licencia absoluta, podrá solicitarla con seis meses de anticipacion.

—De una correspondencia de la Habana, publicada por el «Cronista» de Nueva-York, tomamos las siguientes noticias:

«En la jurisdiccion de Sancti-Spiritus se halla muy levantado el espíritu público á consecuencia de las medidas de las autoridades y jefes de columnas.

Al coronel Vergel se le han presentado en pocos dias 67 individuos, y se espera aumenten las presentaciones, por el sistema que se sigue de manuar á sus casas, á que se dediquen al trabajo, á los que se acogen á indulto.

Tan satisfactorio va siendo el estado de aquella jurisdiccion, que el teniente gobernador ha dado orden para que se permita regresar á los partidos á los vecinos de ellos que se habian reconcentrado en la cabecera, dándoles al mismo tiempo la seguridad de que no podrán los insurrectos molestarles en sus trabajos.

Se están llevando á la costa para la exportacion los frutos de Bacuino, Pojabo y Junicó, que estaban almacenados hace año y medio.

— 628 —

observar mejor que lo habia hecho hasta entonces: vió que tenia largas y sedosas pestañas, vió que sus cejas se transparentaban por su delicada piel, que sus cejas eran largas, sombreadas, y que debian dar á su mirada cuando se dignase mirar, algo de dulce, de profundo, de enérgico... Por fin, entreabrió sus rasgados ojos, y con un ademán que me fue muy familiar á los niños, me frotó fuertemente, y despues los abrió contemplando por fin á Mario.

Fiel á sus elegantes costumbres, Mario llevaba aquel dia un traje semierado, y si se habia calzado sus botines para andar por la montaña, el resto de su atavío era tan escotado como hubiera podido serlo para un salon.

El pantalon de color perla ceñíale admirablemente á su torneada cintura, la americana de terciopelo negro se prestaba á los contornos de su tallo, la camisa de color tenia

— 629 —

un dibujo original, la corbata recientemente llegada de Paris era un modelo de elegancia, y el sombrero de castor ligeramente inclinado á la derecha, daba á toda su persona un no sé qué de osado, de atrevido, que imponia y cautivaba á la vez.

No era necesario tanto para desvanecer y fascinar á una pobre niña medio salvaje, y Mario apareció á sus ojos como un ser superior á todo á lo que habia visto hasta entonces, porque en realidad no se habia presentado ningun hombre á sus ojos que mereciera ser comparado á aquel. No habia vivido hasta entonces mas que entre cabras y labriegos, sin salir de aquella montaña ingrata, sin conocer ni aun la rica vegetacion de la Provenza, sin ver florecer la morera donde el gusano labra su seda, ni coger el fruto del olivo pálido y fecundo, ni los racimos sabrosos de la vid.

Miserables como el suelo mismo

— 632 —

mirar, le contenia á pesar suyo y le hacia perder todas sus ventajas. Decíase que aquella no podria entender las galanterias con que hasta entonces habia interesado á todas las mujeres... Todas aquellas pertenecian á la civilizacion, mientras que esta era la naturaleza sin artificio.

Comprendió, sin embargo, al admirar la emocion de la joven, que lo mejor que tenia que hacer por el momento era tranquilizarla.

—Hija mia,—le dijo con su más dulce acento:—¿no habras visto, por casualidad, antes de dormirme, una liebre, á la que persigo por aquí desde esta mañana?

—Si tal,—escuchó la muchacha mirando al desconocido con curiosidad;—he visto una no hace mucho que iba hacia el lado de la iglesia; iba despacio, sin duda la habeis herido.

—¿Te pareció enferma?

—Si por cierto; corria solo con

— 625 —

tiene cabos de duquesa. Ese pequeño no pié se pierde dentro del zapato, y enmedio de la rusticidad de su traje se advierte algo de coqueteria. Ese pañuelo, aunque lleno de remiendos, está artísticamente cruzado sobre su justillo... ¡Ah!... se entreabre un poco... ¡es nieve su pecho! El rostro está algo tostado por el aire y porque el sol la ha mirado demasiado... Pero, ¡qué dientes!... ¡qué labios!

Continuando esta inspeccion, que le iba interesando demasiado, Mario fijó los ojos en el adorno de la cabeza, que no habia reparado hasta entonces.

Era mas sencillo que el resto del traje y se reparaba de la cofia sencilla de las arlesianas. Nuestra pastora tenia al lado suyo un sombrero de paja tan grosera, que á cierta distancia parecia una estera un poco fina; pero sus anchas alas debian proteger infinitamente su

Sanguili repasó la Trocha en dirección á Puerto Príncipe, y parece está herido ó enfermo.

Vicente García, que con 300 á pié y otros tantos á caballo se dirigía de Puerto Príncipe á Sancti Spiritus, fué sorprendido por nuestras tropas y dispersada completamente la partida, teniendo todos los que la componían que internarse otra vez en Puerto Príncipe.

Por insurrectos últimamente presentados, se sabe que los blancos que se hallan en la insurrección están muy abatidos y deseando presentarse; que carecen de hamacas en que dormir, de ropas con que cubrirse, de municiones, hasta de lo más necesario, en fin.

Hé ahí la rebelión reducida á sus verdaderas proporciones; gavillas de bandoleros chinos y negros, que ya han tomado por oficio el robar, quemar y asesinar.

El 30 del pasado una columna, mandada personalmente por el brigadier Esponda, comandante general de Puerto-Príncipe, derrotó al enemigo en el punto denominado Guásima de Agramonte, donde éste le esperaba fuertemente parapetado. En su fuga dejaron los rebeldes sobre el campo 11 muertos, 12 caballos y varias armas y efectos.

La situación de los insurrectos la revela el siguiente párrafo de una carta dirigida por Arango á un Agüero: «Alégrate, dice, de no haber venido, pues el que de ésta escape y no muera, queda loco. Hay aquí puntos donde uno se atasca y no puede salir: va otro á ayudarlo, y quedan los dos hundidos. El día que tenga el placer de verte, te lo contaré todo. Lo que hoy te digo es que no tengo nada, ni ropa, ni zapatos, ni vergüenza.»

Ayer tarde á última hora conferenció largamente en el Senado con el ministro de la Guerra el general Martínez Campos.

No es cierto que el general Martínez Campos estuviera anoche en Aranjuez, como dice un periódico. A la una de la noche conversaba alegre y cordialmente con el presidente del Consejo. Es probable que esta noche salga para Barcelona, pues ayer no pudo salir.

Diez son los empleados del Banco de España que han marchado á Barcelona en comisión del servicio. El asunto que les lleva á dicha capital parece tener mas importancia de la que generalmente se le había atribuido.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

—San Petersburgo, 3.—El gabinete ha resuelto guardar con respecto á Turquía absoluta reserva.

Está, según parece, decidido á no reconocer al nuevo sultan hasta tanto que el gobierno otomano dé á las potencias occidentales seguras garantías y pruebas de que puede ejecutar las reformas consideradas necesarias.

—Constantinopla, 3.—Turquía pide á Servia el pago de los tributos atra-

sados y envía una enérgica nota al Montenegro.

Se abrigan temores de que la revolución no ha terminado aun. Esperanse nuevas demostraciones populares para obligar al gobierno á que destituya determinados funcionarios públicos y confiscarles además sus propiedades.

—Londres, 3.—Nada todavía hay decidido entre las potencias acerca del reconocimiento del nuevo sultan.

Aguárdase á conocer los primeros actos de su gobierno.

—Londres, 3.—Se cree que Rusia, á propuesta de las demás potencias, ha acordado aplazar el envío á Constantinopla del memorandum proyectado por los tres imperios.

—Berlin, 3.—Se afirma que Rusia reconocerá al nuevo sultan Murud V, con la condición de que este renunciase á atacar á Servia y Montenegro.

Se asegura que tres buques de guerra ingleses están cruzando la costa de Dalmacia para impedir desembarcos de pertrechos para los insurrectos.

—Munich, 2.—Ha fallecido el obispo de Spira.

—Londres, 3.—La agitación en Turquía no ha terminado, según telegramas de Constantinopla.

Median activas negociaciones entre las potencias para ponerse de acuerdo sobre la cuestión de Turquía.

La agitación es grande en el principado de Servia.

—Viena, 3.—La situación de los insurrectos de la Bosnia y la Herzegovina no ha variado.

El nuevo sultan de Turquía será reconocido por todas las potencias, incluso por Rusia, mediante algunas condiciones que se exigirán al nuevo gobierno turco.

Entre ellas está la obligación por parte de la Puerta de realizar lealmente las reformas pedidas por las potencias en favor de los súbditos cristianos del sultan.

El gabinete de Constantinopla ofrece dar toda clase de garantías.

Son exageradas las noticias que han corrido de que el gobierno otomano ha formulado nuevas exigencias respecto á Servia.

En una carta de París, fecha 3, leemos las siguientes curiosas noticias sobre los gastos enormes de la casa real otomana montada bajo un pié de prodigalidad incomparable:

«El personal de ambos sexos que el sultan mantiene y alberga en su palacio, se aproxima á seis mil personas. El servicio de las caballerizas ocupa por sí solo cerca de mil individuos entre cocheros y palafreneros, pasando así mismo de 600 los caballos de tiro ó de montar que aquellos tienen á su cuidado. Pasan de 25 los carruajes que cada año se compran en Europa, llegando algunos á costar mas de 20000 duros. En resumen, la renovación del material de las caballerizas no baja de 500 mil duros anuales.

El sultan no conoce la pasión de la caza; en cambio gasta al año cerca de 200000 duros en la manutención de las fieras que tiene enjauladas. Cada fiera come diariamente unas ocho libras de carne, y pasan de 150 los

leones, tigres y panteras que el sultan obsequia.

El harem está todavía mas poblado, pues contiene 1200 mujeres.

Las damas del harem tienen gran afición á los dulces, estando calculado que únicamente para azúcar la pastelería del serrallo necesita 80000 duros anuales. El capítulo de la manutención general de las gentes de palacio arrca cada año cerca de 3,000000 de duros.

Cuidan las enfermedades de todo el personal palaciego 48 médicos y boticarios.

El serrallo alberga también un cuerpo de músicos, coristas, bayaderas y juglares, que pasa de 500 personas, y por último, un astrólogo encargado especialmente de predecir las derrotas de los enemigos de la media luna, por el módico estipendio de 2000 duros anuales.

El sultan es aficionadísimo á ordenar construcciones en grande escala. Son insignificantes á pesar de su enormidad las sumas que ha gastado en artillería y fortalezas navales, comparadas con las que ha empleado en levantar edificio tras edificio.»

Gacetillas.

—La feria.—Es imposible describir lo que está pasando estos días á nuestra vista. El real es bellissimo. Los nuevos arcos, que son de un efecto sorprendente, los mil escudos y gallardetes, las tiendas destinadas al público y á los particulares, y sobre todo la del Ayuntamiento reuniendo una sociedad escogida y numerosa, que despreciando las gracias de Febo se ha entregado á todas horas á los placeres de Terpico, los circos, los teatros al aire libre, las buñoleras con sus acetosos atractivos, los cafés con otros atractivos mas graves, las tiendas de juguetes rodeadas continuamente de gente menuda que compra lo que puede y se le van los ojos tras de un Juan de las viñas ó un ermitaño que toca su campánita, el amor luciendo sus habilidades bajo aquel toldo inmenso graciosamente adornado, y sobre todo la sorprendente iluminación general que hace de la noche día y que en algunos puntos, tales como las fuentes de los jardines altos, llegó á producir un encanto por su belleza mágica y deslumbradora, todo contribuye á que una vez recorriendo aquel eden, no pueda abandonarse sin verdadero sentimiento. Aprovechemos aun el día que nos queda, puesto que hoy hay prórroga de reglamento y, como es justo, demos las gracias á la Comisión municipal que ha hecho mucho y bueno y cuyos trabajos merecen hoy generales elogios.

—Los toros.—No podemos elogiar por completo las corridas de toros, puesto que la primera ni ha sido digna de la feria ni ha podido satisfacer los deseos con que el público la esperaba. Lo subido de los precios produjo algunos asientos sin ocupar, lo cual empieza ya á ser de muy mal efecto, y el ganado del Sr. Marqués del Saltillo no correspondiendo al renombre de su ganadería acabó de aguar la fiesta. En vano Lagartijo y Frascuelo hicieron prodigios y la gente bajó cuanto pudo, pues languideció de tal manera, que el público casi casi se dormía. Ocurrió en esta tarde un incidente nuevo en los fastos taurinos, pero de una novedad lastimosa y que nada ni nadie puede justificar: al sonar el clarín que terminaba la suerte de vara en el primer toro, nos encontramos con que se habían olvidado las banderillas: el que sepa de otro lance igual que alce el dedo. La autoridad multó por ello á la empresa en dos mil reales. La segunda corrida hizo algo por el buen nombre de nuestra plaza: los toros de Barbero han sostenido su crédito, y la gente estuvo inimitable: los espectadores saborearon algo bueno y salieron mas complacidos. El público en una y otra tarde quería dar mas duración á la suerte de varas del último toro; esto es natural: como los precios eran altos, todos querían estar mas el espectáculo.

—El vigia.—Pasó la feria... de oficio; mas no la feria industrial, pues observo que aun nos queda—el rabo por desollar.

—Gran teatro.—Como hemos dicho, la empresa de este coliseo ha dado la misma variedad á las funciones de feria que á todas las de a presente temporada, y en verdad ha recogido el fruto, puesto que el estenso local se vé todas las noches lleno y todos salen de él contentos despues de haber aplaudido sin cesar. De seguro que al terminar la temporada ha de haber recogido el premio concedido á todo lo que es bueno, bonito y barato.

—Golpe en vago.—Al salir de la plaza de toros anteayer tarde una señorita sintió que le arrancaban el reloj, y con efecto, una joven que había á su lado acababa de hacer el escamoteo. Sorprendida en el acto por la Guardia civil arrojó al suelo la alhaja, pero no pudo arrojar una serenidad impropia de la que no está acostumbrada á esos lances. Conducida á la cárcel queda á disposición de la autoridad, y tal vez será el hilo para dar con el ovillo de esa gran corporación antirelegística que se dice nos ha favorecido en esta feria y que parece ha logrado introducirse en todas partes.

—Baile.—Como todos los que tienen lugar en los magníficos salones del Circulo de la Amistad, el de anteayer fué una fiesta deslumbradora. Por los suntuosos salones, patios y jardines discurren una sociedad numerosa y escogida, y las pollitas y las mamás se distinguen por sus lujosos y elegantes tocados, de tal variedad y de tan buen gusto, que aun los menos peritos en la materia no podían dejar de admirar tanta riqueza y belleza tanta, que solo podía nublarse ante aquellas caras lindisimas y sobre todo aquellos ojos abrasadores. El local estaba profusamente iluminado, y en el servicio todo se revelaba el celo de la junta que lo dirige con laudable acierto. El baile concluyó cuando terminó la noche, es decir, cuando no podía ser otra cosa, y todos al retirarse se despedían con las mismas palabras: «hasta pasado mañana.»

—Buena idea.—La Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital trata de celebrar un certamen y adjudicar tres premios pecuniarios

á otros tantos niños menores de siete años que lean correctamente en siete años, que escriban con la perfección posible las reglas de Iturzaeta y posean las nociones elementales de Doctrina cristiana. Este pensamiento se recomienda por sí mismo.

—El P.—Con profundo pesar hemos sabido que el sábado falleció en Sevilla nuestro estimado amigo Sr. D. Timoteo Diaz de Morales. Nos asociamos á las siguientes líneas de un colega sevillano: «Antiguo empleado de Hacienda, probo y laborioso, su muerte ha sido profundamente sentida, no solo por su estimada familia, compañeros y amigos, sino por toda la sociedad sevillana, pues en el largo tiempo que el señor Diaz de Morales ha residido en esta capital se había granjeado las generales simpatías.» Damos á sus afligidos deudos nuestros mas sentido pésame.

—Movimiento.—Cualquiera observador que este año hubiese observado literalmente llenas las calles del dilatado real de la feria, atestados los cafés y muy concurrido el estenso paseo del Gran Capitan, hubiera creído que los demás centros de reunión estarían desiertos. No era así sin embargo, y esto prueba la gran afluencia de forasteros, sin embargo de haber cercenado sus contingentes con motivo de sus próximas fiestas algunas poblaciones, especialmente Málaga. La contratación ha sido grande en ganados, pues las demandas han superado en mucho á las de los años anteriores. Nuestra renombrada feria de la Salud crece indudablemente en su antigua importancia.

—Otro golpe.—Ayer por la mañana fueron presos tres hombres y dos mujeres por robar en ellos un saquito de dinero; conducidos al convento de Jesús Crucificado, si creemos sean puestos en libertad si que den al menos algunas noticias.

—Cuestión batallona.—La prensa andaluza aplaude sin reservas el acuerdo de la Diputación provincial de Córdoba respecto á la exposición elevada al Gobierno para que las expediciones de los vapores correo á Filipinas salgan del puerto de Cádiz.

—Calle.—Ha causado buen efecto la ampliación dada este año á la calle formada por las tiendas de descanso enfrente á la del Ayuntamiento. Así y todo en algunas horas de la noche la gran aglomeración de gente hacia difícil el tránsito por ella.

—Subasta.—Con la baja del cincuenta por ciento del tipo anterior se subastó el día veinte y seis en el despacho del Gefe económico de Córdoba y ante los alcaldes de Montilla, Castro y Espejo, el arrendamiento de la salina de Duernas durante la presente estación.

—Efemérides.—Hoy, 388.—San Agustín reparte entre los pobres su fortuna y se retira á un monasterio.

—Bien venido.—En los días de feria hemos visto en Córdoba á nuestro amigo el Sr. general Sartorius. Parece que ha obtenido cuartel para Málaga.

—Dice un colega.—«Parece que el ministro de Fomento proyecta introducir economías en el personal de las secciones de provincias.»

—Edicto.—Por uno del juzgado

de hoyitos se marcaron al extremo su boca, y sus párpados se estrecharon, pero continuaron cerrados.

—¡Qué sueño tan pertinaz!—dijo Mario, —creo que se dispararía un cohonazo sin resultado, voy á intentar que empeñar medios más energéticos, pero suya será la culpa.

Está vez tomó un gran terrón de arena y le arrojó á su pié. El miembro ofendido se recogió como si un instinto de conservación pudiese aun más que la inteligencia dormida.

Mario, que seguía observando reparó que la fisonomía de la muchacha se había animado algo más. El ligero carmin de sus mejillas indicaba que la sangre tomaba movimiento más vivo, su respiración era mas frecuente, y sus cejas se habían contraído ligeramente.

era esto, sin duda, el despertar, pero si todos los síntomas presurosamente Mario se inclinó aun más y pudo

rostro contra la lluvia y el sol. Por el momento servíale de almohada, y la muchacha apoyaba en él su cabeza, apabullándole sin temor.

—Tiene el sueño pesado, — pensó Mario, —que despues de haber examinado la pluma no le hubiera disgustado escuchar el arrullo de aquella estrofa paloma tocáz.

Inclinóse á la joven y tocó ligeramente su mal peinada cabellera. —¡La seda es menos suave que su pelo! — murmuró, colocando junto á los otros el mechón que por un momento había acariciado.

Incorpórose y murmuró de nuevo: —No hay razon, — se dijo, — para que continúe ese obstinado sueño; es preciso que yo la despierte.

Se colocó detrás de ella para que no se apercibiese al despertar, y tomando un sarmiento largo, le acercó ligeramente al extremo de su nariz. Ligero estremecimiento agitó á la que dormía. Dos líneas

de flores silvestres, que había cogido sin duda antes de dormirse, cayó á sus piés al levantarse, cubriendo el suelo de una nevada de pétalos blancos salpicados de violeta.

Obedeciendo á ese instinto peculiar de la mujer, poderoso sobre todo en la adolescente, porque la hace sentir el peligro de lo desconocido, la pastora dió dos pasos atrás; pero encontrando el obstáculo inesperado de una roca, tuvo que detenerse y con mano trémula reunió sus cabellos y llevó la otra á su corazón, que palpaba fuertemente; despues fijó en Mario unos ojos oscuros, de penetrantes reflejos, y que cuando no los turbaba el temor, debían estar animados por maliciosa alegría.

Mario no estaba nunca cortado para hablar á una mujer; sobrábale experiencia y maestría para ello. Pero aquella niña que se parecía tan poco á todas las mujeres que hasta entonces había él podido ad-

en que nacen, los aldeanos de Baux, aldea la mas pobre de la Francia, no tienen siquiera idea de lo que puede ser el lujo y la fortuna, y como ellos puede decirse que ni aun se visten, sino solo se cubren, no sospechan todo el encanto que puede prestar un atavío cuidado y elegante.

El efecto que Mario produjo sobre aquella alma cándida, sobre aquella ingénuo pastora, puede solo compararse, sin exageración, á esa especie de fascinación que en otro tiempo ejercían los ángeles bíblicos, ó los dioses del Olimpo, cuando dejaban sus moradas celestes para mezclarse entre los hombres.

La hermosa, que así despertó sobresaltada, al verse en presencia de un desconocido, se levantó con tan brusco movimiento, que sus cabellos se acabaron de destrenzarse, y cayendo cuan largos eran, cubrieron su pecho y parte de sus hombros como un pálido velo. Un ramo

de hoyitos se marcaron al extremo su boca, y sus párpados se estrecharon, pero continuaron cerrados.

—¡Qué sueño tan pertinaz!—dijo Mario, —creo que se dispararía un cohonazo sin resultado, voy á intentar que empeñar medios más energéticos, pero suya será la culpa.

Está vez tomó un gran terrón de arena y le arrojó á su pié. El miembro ofendido se recogió como si un instinto de conservación pudiese aun más que la inteligencia dormida.

Mario, que seguía observando reparó que la fisonomía de la muchacha se había animado algo más. El ligero carmin de sus mejillas indicaba que la sangre tomaba movimiento más vivo, su respiración era mas frecuente, y sus cejas se habían contraído ligeramente.

era esto, sin duda, el despertar, pero si todos los síntomas presurosamente Mario se inclinó aun más y pudo

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial de: D. Consolidado, 13.12. Deuda del personal, 0000. Bonos, 57.50. Acciones del Banco de España, 189.00. CORDOBA.

Trigo de 48 á 54.—Cebada, de 12 á 13.—Habas de 30 á 32.—Garbanzos de 80 á 100.—Escala de 15 á 18.—Yeros de 36 á 37.—Maiz de 40 á 44.—Alberjones de 46 á 50. Alpiste de 190 á 200.—Aceite en los molinos, á 50.—En la ciudad, á 04.—Carne de vaca á 42 cuartos libra.—Id. de carnero á 52. Jabon duro, de 38 á 40. Harina 1.ª á 20 reales arroba, id. 2.ª á 19 arroba.

CAMBIOS. Madrid 1 y daño.—Sevilla 1¼ id.—Santander 3¼ id.—Valencia 1¼ id.—Barcelona par.—Murcia 3¼ id.—Málaga 1¼ á 3½ id.—Valladolid 1 id.—Palencia 3¼ id.—Zamora 1 id.—Burgos 1 id.—Cádiz 3¼ id.

MONTEIRO.—Trigo, de 11,50 á 13,50 pesetas a fanega, y de 20,70 á 23,30 el hectólitro. Cebada, de 5 á 6 pesetas la fanega, y de 9 á 10,80 el hectólitro. Centeno, á 6,25 pesetas la fanega y á 11,25 el hectólitro. Escanda, á 4 pesetas la fanega, y á 7,20 el hectólitro. Garbanzos, de 22,50 á 27,75 pesetas la fanega y á 0,43 el kilogramo. Arroz, á 7 pesetas la arroba, y á 0,60 el kilogramo. Aceite, en los molinos á 13,75 pesetas la arroba, y en la ciudad á 13,50.

RAMBLA.—Trigo, á 50 reales fanega. Cebada, á 17 rs. id. Habas, á 34 rs. id. Escanda, á 14 rs. id. Garbanzos, á 60 rs. id. Aceite, á 53 rs. arroba. Vino, á 25. Libra de 32 onzas de carne de vaca á 5. Id. de ganado lanar 3 50 id. id. de tocino salado 8. Id. de Jamon 12.

PUNTE GENIL.—Aceite á 48 reales Trigo de 48 á 52. Cebada de 24 á 28. Garbanzos de 60 á 120. Habas á 38.—Vino en madera, fresco, de 30 á 40. Vinagre de 12 á 13.

CASTRO DEL RIO.—Trigo, de 10,50 pesetas á 12,50. Cebada, de 4,75 pesetas á 5. Habas, de 8 á 9 pesetas. Garbanzos, de 17,50 á 20 id. Yeros, á 8,50 id. Alberjones, de 7,50 á 8 id. Vino, á 5 id. Aceite, á 10,25 id.

AGUILAR.—Trigo de 40 á 50 rs. fanega. Cebada de 18 á 20 id. Habas de 30 á 34 id. Escanda de 15 á 17 id. Garbanzos de 65 á 70 id. Aceite de 48 á 50 rs. arroba. Vino comun de 19 á 22 id. Aguardiente de 50 á 70 id. Vinagre de 8 á 10 id.

ADAMUZ.—Trigo, de 66 á 62 rs. fanega, 10 céntimos de real de derecho, pan de 2 libras. Cebada, de 18 á 20 rs. y 84 cént. de derecho fanega. Habas, de 30 á 32 rs. y 84 cént. id. id. Garbanzos, de 80 á 100 y 5 cént. de derecho. Jabon blando, á 30 rs. arroba y 7 cént. de derecho. Carne de cabra, á 30 cs. libra y 40 cént. de derecho libra carnicera. Aceite, á 55 rs. arroba y r. s. de derecho.

ESPIEL.—Trigo, á 44 rs. fanega. Cebada á 16 id. Garbanzo de 80 á 90. Aceite, á 50 rs. arroba. Vino, de 14 á 18. id.

BENAFONT.—Aceite á 56 rs. arroba. Vinagre á 10 id. id. Vino de 20 á 30 id. id. Aguardientes de 55 á 60 id. id. Trigo á 60 rs. fanega. Cebada 19 id. id. Garbanzos de 70 á 80 id. id. Matalahuba á 120 id. id. Yeros á 40 id. id. Habas 36 id. id.

OBEJO. Trigo de 40 á 42 reales fanega. Cebada, á 20. Garbanzos, á 70 reales. Avena á 15 id. Habas á 36 id. Centeno á 30 id. Aceite de 52 á 53 reales arroba. Vinagre á 16 rs. di. Vino á 20 rs. id.

MONTILLA.—Trigo, de 50 á 54 rs. fanega. Cebada, de 20 á 22 id. Escanda, de 16 á 18 id. Habas, de 34 á 35 rs. la arroba. Vino de tinaja, de 12 á 16 rs. id. y de madera de 30 para arriba. Aceite á 48 rs. arroba. Vinagre de 10 á 14 id.

VILLAVICIOSA.—Trigo á 40 rs. Cebada á 18. Avena á 16. Garbanzos á 65. Vinagre á 18 á 20. Id. fresco á 12. Aguardiente de 18 grados, á 32. Id. de 20 id., á 34. Id. de doble anís, á 38. Id. de 25 grados á 43. Aceite á 60.

HORNACHELOS.—Trigo de 48 á 50 rs.—Cebada de 18 á 19.—Garbanzos de 75 á 90.—Aceite de 52 á 60.

CARPIO.—Aceite, de 50 á 52 rs. Trigo de 40 á 44. Cebada, de 19 á 21. Escanda, de 15 á 16. Garbanzos, de 60 á 74. Habas de 32 á 34.

DOS-TORRES.—Trigo 44 rs. fanega.—Cebada 16.—Garbanzos 72.—Aceite 54 rs. arroba.—Jamon libra 3.—Carne de reces menores libra 32 cuartos.

SEVILLA. Trigo.—En los puntos de 52 á 57.—En los almacenes de 54 á 60.—En la alhóndiga de 54 á 55.—Cebada.—En los almacenes de 23 á 25 y en la alhóndiga de 24 á 26.—Habas.—En los almacenes de 44 á 46 y en la alhóndiga de 44 á 45.—Aceite á 50.

JEREZ. Trigo de 50 á 56.—Cebada de 24 á 26.—Habas de 50 á 52.—Aceite de 50 á 52.

MALAGA. Trigo de 45 á 60.—Cebada de 24 á 28.—Habas de 41 á 47.—Aceite de 46 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera á las 12 y 14 minutos de la tarde.

De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde.

De Malaga y su carrera á la una y 31 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.—Para Madrid y su carrera á las dos y 35 minutos de la tarde.

Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

yano el presupuesto de la presidencia del Consejo.

El ex-sultán de Turquía se ha suicidado abriéndose las venas del brazo izquierdo

En Agosto próximo saldrán para Cuba, de los puertos de Cadiz y Santander, los 24 batallones que han de reforzar el ejército de la gran antilla. Se cree vayan comandados por el actual capitan general de Valencia Sr. Despujol.

Ayer celebraron los comisionados de Navarra la anunciada conferencia con el presidente del Consejo, de la cual parase salieron regularmente satisfechos.

Los ingleses tenedores de deuda española parece están bien predisuestos para hacer un arreglo con el gobierno respecto al pago de intereses. El consolidado cerró á 13-12.

El corresponsal.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Hay noticia de la llegada á Zaragoza del general Martinez Campos.

—En el «Times» leemos el siguiente despacho telegrafico de Cadiz, con fecha 1.º del actual:

«La escuadra española, escepto los cruceros del Cantábrico y de Cuba, ha recibido orden de incorporarse á la escuadra inglesa en el Mediterráneo» Ignoramos la exactitud de la noticia.

—La expedicion y reconocimiento que está practicando en Navarra el general Quesada, se fija muy particularmente en algunos pueblos de la Borunda.

—Escribe anoche un colega:

«Hoy recibimos noticias de Londres que nos permiten asegurar está muy adelantado un arreglo conveniente con los tenedores de Deuda española en aquella capital.»

—El «Diario Español» escribe anoche un artículo con el titulo de «Lo que se maquina» en el cual el colega dice que la coalicion de cantonales continúa sus trabajos mas allá de la frontera, y cuenta con 100000 francos del comité legitimista de Paris.

—Esta semana esplanará su interpelecion sobre la prensa el señor marqués de Sardoal.

—Tiene entendido un colega que en el consejo Supremo de la Guerra se estudia un proyecto referente á aboriar el tiempo de campaña al ejército que ha tomado parte en la guerra civil, y aclarar además todos los decretos publicados hasta ahora que se relacionen con esta medida. Creemos que este asunto está ya resuelto, y si en algo entiende el consejo de la Guerra, será en algun incidente especial.

—Segun parece, en el dictamen de la comision para la reforma de la ley provincial y municipal, se da en los ayuntamientos representacion á las minorias, y es muy de desear llegue á realizarse una novedad tan liberal como utilísima para aminorar la adminis-tracion de las poblaciones.

—Dice un periódico de Valencia que muy pronto se elevará á plenario la ruidosa causa de los sucesos cantonales de Alcoy.

—Hoy á la una se han reunido los comisionados de Navarra con los diputados y senadores de aquella provincia, para poner en su conocimiento el resultado de la entrevista que celebraron ayer con el presidente del Consejo de ministros.

—Contra lo que ayer se aseguraba, nos afirma hoy personas autorizadas que los comisionados navarros no han salido tan complacidos, como se suponé, de la conferencia de ayer, con el presidente del Consejo.

—Los senadores señores marqués de Bedmar, conde de Casa-Galindo y duque de Bailen han celebrado hoy una larga conferencia con el presidente del consejo de ministros, acerca de la cuestion relativa á las condiciones de aptitud de los grandes de España para la senaduria.

—El Sr. Patriarca de las Indias se encuentra indispuesto.

—El capitan general de Valencia señor Despujol recorrió en los dias 31 del pasado mes y 1.º del actual algunos pueblos de lo provincia de Taragona, acompañado por uno de sus ayudantes.

—Constantinopla, 4 (oficial).—El sultán destruido Abdul-Aziz se ha suicidado esta mañana, abriéndose las venas del brazo con unas tijeras,

—JUBILBO CIRCULAR.—En el convento de la Encarnacion, por la Sra. Baronesa de San Calixto, en sufragio de su hijo.

—Hoy, sétimo dia de novena dedicada á Santa Rita de Casia, en la iglesia del suprimido convento de San Agustin, dando principio á las oraciones.

—Hoy, sétimo dia de ejercicios al Sagrado Corazon de Jesus, en la iglesia de la Santisima Trinidad, dando principio á las oraciones.

—En la iglesia de San Rafael tendrá lugar mañana una solemne funcion en accion de gracias, costeada por el tenor don José Grau, por haber llegado con felicidad á su patria: predicará el Sr. D. Antonio Cruz y Puig. La orquesta será dirigida por el Sr. Lucera, y la parte de tenor de la misa será cantada por el Sr. Grau.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy.—18 de abon.—La ópera cómica en tres actos, «Campanone.»—A las 9.

PRECIOS.—Palcos segundos proscenios, 60 rs.—Id. de luto, 50 id.—Palcos principales y plateas, 60 id.—Butaca con entrada, 12 id.—Delanteras de anfiteatro con id., 6 id.—Delanteras y silloncillos de paraiso con id., 5.—Entrada principal, 4 rs.—Medias, 2.—Entrada al paraiso, 3.

CAFE DE IBERIA.

Gran concierto de canto, baile y toque andaluz para hoy, á beneficio del negro de Rota, en el que tomaran parte los artistas D. Antonio Perez, tocador; D. José Lorente y D. Francisco Viache, cantadores; Antonio Paez, bailador; señora Estrella Garcia, bailadora y cantadora, y el célebre D. José Gimenez.—A las 9.—Entrada general, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Junio de 1876.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Los generales Martinez Campos y conde de Valmaseda, antiguos amigos, estuvieron anteanoche comiendo juntos; y este hecho tan sencillo, que todo ciudadano que cuenta siquiera con veinte perros grandes, u ochenta céntimos de escudo, ó sean dos pesetas, lo verifica con cualquier conocido sin que á persona a guna le ocurra pensar en el por qué de permitirselo, sirvió ayer de pábulo á los políticos de pacotilla para inventar combinaciones, dar importancia suma al viaje del pacificador de Cataluña y decir que Catilina estaba a las puertas de Roma.

Hoy que se sabe salió ayer para su distrito, y que el objeto de su estancia en esta corte solo dia y medio era para un asunto particular, han cesado las habilladas; pero entretanto que se aguja la imaginacion á fin de crear nuevas concepciones que distraigan á crédulos pasantes de provincias que acuden a la Carrera de S. Gerónimo, se habla en sentido misterioso de que la politica tomara nuevos derroteros, sin que se atrevan á indicar hacia cuál de los puntos soplan los vientos.

Los disidentes constitucionales están divididos en dos grupos, por mas que otra cosa quiera figurarse, y en un plazo que no concepto muy lejano me parece les veremos separarse para quedar unos fundidos completamente con los liberales conservadores que preside el Sr. Cánovas, mientras los otros irán á engrosar el centro parlamentario, al que parece acudirán tambien varios miembros del sagastismo que se encuentran hoy como preñados con añilares al lado de los constitucionales.

El dictamen de la comision de fueros lleva la firma de todos sus individuos, incluso el Sr. Sanchez Silva, aunque salvando este su voto particular.

Hoy ha leído en el Senado su voto particular en el proyecto de abolicion de fueros el Sr. Sanchez Silva.

En el Congreso combate el Sr. Mo-

sis de Sevilla quince sacerdotes, de los cuales trece tenían la edad de sesenta años el que menos y de ochenta y siete el que más.

RUSCA DEL ORIGEN.

Las enfermedades locales no pueden curarse simplemente con tratamientos locales. Por ejemplo, ninguna aplicacion á la parte afectada puede curar radicalmente las almorranas. Es necesario por lo tanto cambiar las costumbres del cuerpo, que son la causa primaria de la dolencia. En tal virtud, el medicamento que debe usarse es las Píldoras Azucaradas de Bristol, el alterativo vegetal mas fino que se conoce. La constipacion es casi invariablemente la causa inmediata de ese angustioso desarreglo. La accion de las Píldoras camilla desde luego el estado del vientre. La indigestion y la accion morbosa del hígado producen la constipacion. Pero esos dos desarreglos se remedian prontamente con este poderoso y agradable agente vegetal, y los órganos se entonan, se arreglan y recuperan la mas perfecta salud. Los síntomas y el origen de la enfermedad desaparecen a la vez, y se acaban para siempre. La Zarzaparrilla de Bristol debe usarse al mismo tiempo que las Píldoras para apresurar mas la cura.

414

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 25 de Mayo de 1876.

Estracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Queibras.

Reses degolladas en la semana.

Table with 2 columns: Reses degolladas, Libras. Rows: 48 cabezas de ganado vacuno (10757), 370 idem de lanar y cabrio (6357).

Total consumo. 17114

Movimiento de la Bolsa de queibras.

Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 4436 13

Ingreso obtenido en la presente. 2245 27

Existencia que resulta para la entrante. 6682 6

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 1.º de Junio de 1876.—El Administrador, Francisco Serrano.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en los dias 3 y 4 del actual.

Pts. Cts.

Central. 3 75

Puente. 800 29

Rincon. 14 5 49

Nueva. 295 22

Gallegos. 1343 48

Matadero. 1492 48

Total. 5390 71

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro. 1923 63

A la provincia y municipio. 1923 65

Adicionadas. 1543 53

Total igual. 5390 71

Córdoba 4 de Junio de 1876.—El Marqués de Boil.



LA SEÑORA

DOÑA FELICIANA GARCIA,

VIUDA DE BARTOLOMÉ MEDRANO,

falleció en Villar del Ala, provincia de Sorta, el día 31 de Mayo del corriente.

R. I. P.

Su hijo D. Bernardino Bartolomé suplica á sus amigos la encomienden á Dios.

Los señores Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia de San Nicolás de la Villa el viernes nueve del corriente, por el alma de dicha señora, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletin religioso.

Hoy.—San Pedro y compañeros mártires de Córdoba.

la derecha de esta capital se llama los que se crean con derecho á la sucesion intestada de D. Miguel Viana, Consul general que fué de España en Trieste y que falleció en Bremen mil ochocientos setenta y dos.

No pega.—En la corrida de toros del lunes se arrojaron á la plaza siguientes verso:

«Si dotes precisas son, para ser un buen torero, aplomo, gran corazon, y afrontar con decision cualquier peligro el primero;

Bien se puede asegurar que la Historia, á quien apelo, hará en su dia constar, que fué un torero simpár Salvador Sanchez Frascuelo.»

Seccion mlucra.—Se han solicitado treinta pertenencias de la milicia còbriza «Romana», situada en el campo de Campo bajo, término de esta capital.

Flta hace ya.—Ha dispuesto el ministro de Fomento se excite el celo de las inspecciones para que pongan en conocimiento de los gobernadores cuantas faltas observen en el cumplimiento de las prescripciones legislativas, así como tambien de los accidentes ocurran en las vias ferreas.

Al dueno.—La Alcaldia de Castro anuncia haber mandado depositar un burro de ocho años que la Guardia civil halló extraviado en el cortijo de Perez Estrella.

A los médicos.—Se halla vacante la plaza de facultativo titular de Guijo, dotada con cuatrocientas cincuenta y seis pesetas y cincuenta céntimos. Hasta el dia veinte se admiten solicitudes.

Licitacion.—En el juzgado de la izquierda de esta capital se subasta el dia catorce la hacienda de las Montañas de Santa Ana, dividida en diez partes separadas, y de ellas ocho del término de Montilla y dos de Aguilar. El tipo total es de ciento cuarenta y dos mil setecientos setenta y nueve pesetas y cincuenta céntimos.

A la vista.—Se halla expuesto al público en Posadas el apéndice al millaramiento hasta el dia diez.

Carta.—Por falta de franqueo hallaba detenida el dia treinta y uno de Mayo en la Administracion de Correos de Madrid una carta dirigida á D. Feliciano Gallego, en Belalcazar.

Canje.—Hasta el veinte y nueve de Noviembre próximo podrá verificarse el de los antiguos títulos, acciones, obligaciones y cupones de las acciones de la Compañia de los ferrocarriles de Ciudad Real á Badajoz y de Almorchon á las minas de Belmez, por acciones del nuevo capital, con arreglo con lo aprobado por la junta general de treinta de Abril próximo pasado.

Causa.—Se instruye una en Posadas contra Andrés Molina Feni por homicidio de Joaquin Fernandez Castro. Se halla fugitivo el reo y se le llama por edictos.

Galena.—Se han solicitado en este Gobierno civil veinte y cuatro pertenencias de la mina de galena «Miedo segundo» situada en el Sautajejo, término de Faente Obejuna.

Huero.—El gobernador de Jaen, en telegrama recibido en el ministerio de Fomento, manifiesta hallarse extinguida por completo la langosta en aquella provincia.

Aula.—Ha quedado vacante la Institucion de la escuela superior de Montoro, por renuncia del que la desempeñaba. Está dotada con ochocientas veinte y cinco pesetas, las retribuciones y la casa. Debe anunciarse para su provision por concurso.

Opiniones.—«La Crónica Meridional» de Almería combate la idea de establecer un ferro carril entre Málaga y Gibraltar.

Hierros.—El veint y uno se subastará en la superintendencia de las minas de Almaden el suministro de hierros para el servicio de las mismas, en ocho mil novecientos ochenta y siete pesetas cincuenta céntimos.

Nuestras glorias.—La academia de San Fernando ha apoyado una Peticion de la comision de monumentos de Granada reclamando sea declarada nacional la famosa basilica de San Jerónimo, en donde se hallan depositados los restos del Gran Capitan Gonzalo de Córdoba.

Sacerdotes.—Desde principios de Enero hasta fin de Abril del presente año han fallecido en la dióce-

SECCION DE AVISOS.

Aviso importante.

Las personas que quieran adquirir objetos de Historia natural, Arqueología y de Arte moderno, pueden dirigirse a la calle Alfonso XII número 102.

Entre dichos objetos se destacan los siguientes: 250 piedras de oro, plata, bronce, cobre, plomo, cinabrio, hierro, azufre, ópalos, plomagina, estalactitas y cristalizaciones de todas las minas de América: una máquina de coser de Singer a vapor, dos preciosas amacas de Mérida hechas por los indios; una bata de terciopelo encarnado bordada bajo relieve por los indios de San Luis Potosí; dos levitas y pantalones a la Valier de raso color morado y encarnado, bordadas bajo relieve en oro y plata con pedrería por los indios; un velador grande de madera blanca todo calado; un reloj de gran tamaño para escritorio, el cual marca con toda precisión la hora, el día del mes, las semanas del año, las del mes, la marcha de la luna, los días de la semana y el año natural y bisiesto; colección de pájaros de todos colores, colección de cuadrúpedos, idem de insectos, entre los cuales figuran el Alacran, la Cantárida, el Vinagrillo, la terrible Tarántula, el Camaleón común en forma de lagartija, otro llamado Maquecha, por los indios Mayos, del estado de Yucatan (México) el cual ha sido admirado por S. M. el rey D. Alfonso XII y los distinguidos católicanos de Madrid entre ellos el muy reputado Sr. Galdic; moscas del Brasil y otros sin número, una muela disforme que cuenta mas de 4000 años de un animal llamado Mastodonte; un pedazo de tronco del árbol de la Noche triste donde Hernán Cortés lloró el memorable día 25 de Julio de 1819 antes de la toma de Méjico por sus huestes destrazadas por los indios; una careta de barro que usaban los indios Aztecas, como máscara igual a la de los romanos y griegos en las fiestas Atteian, el hombre primitivo en barro el cual se vé con sus colmillos grandes y salientes y al que los indios adoraban como Dios de las fuerzas productoras; una silla de plata que usas hoy los megiacos acudados, la cual ha sido admirada en palacio por S. M. el Rey y últimamente en Sevilla por el príncipe de Gales; trajes de plumas por los indios de Oajaca y Michoacan, trabajo en corazon de higuera y camalote. Tambien hay un gran surtido bajo módicos precios de vasos y mantequeras de plata inglesa; 72 zarzuelas entre partituras ó instrumentadas y un gran vestuario para teatro, un estribo grande en forma de cruz todo calado, el cual cuenta mas de ocho siglos, un plato y vaso del ex emperador de Méjico Maximiliano de Austria, un cuadro de monedas de Méjico desde el claco hasta el peso, una aroba de legitima cascarrilla de huevo del estado de Yucatan, Mérida, y una elegante tienda de campaña nueva capaz para 20 personas. 20-17

Arrendamiento. Desde el día hasta pasada la próxima feria se alquilan habitaciones amuebladas en la calle de los Meros núm. 2. Tambien se vende una silla inglesa de montura. 15-12

Arrendamiento. Para los días de feria ó por mas tiempo se hace de una cuedra y cochera bastante capaz. Darán razon Jesus Crucificado núm. 6. 86-5

Venta. Se hace de una estantería, mostrador y puertas de cristales de calle. Podrán verse calle Carrera del Puente núm. 33. 16-5

Venta. Se hace de una bonita carretela, unas guarniciones á la inglesa para tronco y otra para limonera. Tambien se vende un sofá, 12 sillas, un ropero y varias macetas. En la calle Manriquez número. 4.

Se vende un carruaje de dos ruedas de muy buena construcción, enganchado y con sus atalajes completos. Se tratará con su dueño calle de los Muros número 12 s 6-3

Arrendamiento. Se hace de una casa principal cristallada, empapelada y con agua de pié, calle Casillón núm. 5, desde San Juan en adelante. En la de Céspedes núm. 12 darán razon. 10-4

Agostadero. Se vende el del cortijo del Carrascal ó se admiten ganados de todas clases á precios convencionales, advirtiéndose que está perfectamente empastado. El aperador del cortijo enterará del precio y condiciones.

Ayuda de camara. Un jóyan de 25 años desea colocarse y tambien para escribir. Informes calle de Baratas núm. 6. 86-9

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

MÁQUINAS PARA COSER DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS. VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros.



La (iratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Américas las mejores conocidas para modistas y costureras.



SED AS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria.

27

CONUMO DOMESTICO.

El gastodel té y del café vá entrando en las costumbres del pais, efecto de baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas meno acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realiza la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases hnas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.

El almacen de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una capita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacion.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura glutinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París, que las ha declarado muy superiores á todas las demas preparaciones de copaiba, para la curacion de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen nauseas ni erupciones. Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARIS en casa de los señores Fumouze-Albepetres, 78, faubourg Saint-Denis. Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



Venta a plazos 14 reales semanales.

Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

10 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio.

Pidanse catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,

6 en las sucursales siguientes:

CALLE AYUNTAMIENTO NUMERO 9, CORDOBA.

Barcelona: P. del Angel Boria, 1.
Cádiz: Colomela 20.
Córdoba: Ayuntamiento 9.
Gerona: Plaza de la Constitución 10.
Lisboa: Praça de Loreto 8 y 7.
Madrid: Carretas 35.

Málaga: Duque de la Victoria 1.
Palma: Bolsería 18.
Sevilla: O'Donnell 5.
Tarragona: Bajada Misericordia 4.
Valencia: Plaza de Miguelete 4.
Zaragoza: Alfonso I, 41.

Hilos de lino y algodón.—Torzales, agujas, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Torralba, y en la farmacia de don Manuel Maria, Tendillas.

DON LUIS FUENTES,

MEDICO CIRUJANO.

Consultas sobre todas las enfermedades, y en especial de las Venéreas y Sífilíticas. Todos los días de 2 á 4 para las clases acomodadas y de 12 á 2 gratis para los pobres. Calle de San Fernando (antes de la Feria) núm 43. (La entrada por la botica)

Establecimiento de óptica.

Sucursal de Sevilla, Tendillas número 3, Córdoba. Se encuentra en esta con su establecimiento el dependiente del señor G. QUET con un completo surtido de anteojos, barómetros, gúmelos marinos, de losa y campana. Cristales de roca garantizados 70 rs. Com. one toda clase de gafas y barómetros etc. etc. Tambien trae un variado surtido de relojes de cuadro bolsillo á precios arreglados. Plazuela de las Tendillas núm. 3.

ENFERMEDADES DEL PÉJICO
CLOROSIS ANEMIA OPILACION

Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. CHURCHILL. Precio 4 francos el frasco en París. Exijase el frasco cuadrado, la firma del Doctor CHURCHILL y la etiqueta marca de fábrica de la Farmacia SWANN, 42, r. Castiglione, París.

Las Tablillas Pectorales del Doctor CHURCHILL contra la tos se venden, al precio de dos francos cajita, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfitos.

En Madrid depósito por mayor Compañia hero-Universal, Preciosos, 74 duplicado principal, y por menor en todas las principales Farmacias de España.

MAQUINAS DE VAPOR VERTICALES
DIPLOMA DE HONOR

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. MEDALLA DE PROGRESO (equivalente á la Gran Medalla de oro) en la Exposicion universal de Viena.

Portátiles, fijas y locomóviles, de 1 á 20 caballos. Superiores por su construcción, son las únicas que han obtenido las mas altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Mas barato que ninguno de los otros sistemas. Ocupan poco sitio, no exigen instalacion, llegan siempre montadas y prontas á funcionar, queman toda clase de combustibles y pueden ser conducidas por cualquiera. Por la regularidad de su marcha, se aplican á todas las industrias, al comercio y á la agricultura.

EXPLOSIBLES
Limpieza fclil.

ENVIO FRANCO DEL PROYECTO DETALLADO.

J. HERMANN-LACHAPPELLE
144, RUE DU FAUBOURG-POISSONNIERE, EN PARIS

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU.
Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseosas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que esta sujeta; da con una muy ligera aplicacion la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia «migrual», esta cuidadosamente preparada, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con «migruales».

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, Sar. Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sres. Martin y Gimenez, Librería.

Violeta.

Anuncio. Queda abierto al público en la calle de la Concepcion, en los bajos de la casa que fué convento, el restaurant del Universo, dirigido por su dueño señor Valle, siendo director de cocina el señor Barrico, que ha trabajado en las principales capitales de la península y extranjero; en dicho establecimiento se encontrara un grande y variado surtido en sus escogidos platos, no dejando nada que desear á los concurrentes que visiten este local. 86-2

En el horno horchatería de el pseo del Gran Capitan se sirven chocolates, buñuelos, almuerzos y comidas, por cubiertos ó por raciones, todo á precio muy arreglado y con la mayor limpieza; tambien se sirven helados y refrescos de todas clases. En el mismo local se vende una tartana de seis asientos, montada sobre muelles y balistas, de muy buenos movimientos. 8-2

Venta. El del espagader del cortijo del Alcaparro, consistente en 260 fanegas de arastro de trigo, buenos aguaderos, siendo uno de ellos el rio Badajocino, situado en la ribera de este rio, término de Córdoba, una legua del pueblo de Espejo, se trata en Montilla con D. J. de Aguilera Tablada. 86-10

Anuncio. Quien quiere comprar ó permutar por fincas rústicas ó urbanas de esta localidad, una casa principal situada en la calle de Ludo núm. 6, e esta ciudad, ó arrendar cuadras, cochera y pajar de la misma, podrá acercarse á tratar con sus dueños que la viven. 86-10

Venta. La de un órgano melodium nuevo con buenas voces bien concluido. Su precio muy arreglado, calle S. Felipe núm. 2. 86-10

Arrendamiento. Desde Miguel próximo el lugar de Zaidua, la sierra y término de esta ciudad, como legua y media de ella, con muchísima viña, avelanar, olivar y frutales, desde el día ó desde San Juan en adelante el de una casa con buenas y modernas habitaciones, calle de Barbería núm. 4, parroquia de San Andrés. Para tratar con su dueño plazuela de los Catalanes núm. 14, en San Lorenzo. 86-10

Magníficos y grandes surtidos en armas de fuego, objetos de viaje y bastones, en la calle del Liceo núm. 52. 86-10

Arrendamiento. Desde Juan próximo se arriendan las casas calle del rozo núm. 18 y Maese Ludo 4. Para tratar de su renta y condiciones dirigirse á D. Pedro Lopez, Carretas 14. 86-10

Pildoras Vegetales
AZUCARADA

DE BRISTOL

Regulan todos los desarreglos biliares ó curan con certeza todas las enfermedades del Estómago, El Hgado, y Los Intestinos

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense, y recuéperese con ella la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, y al pormayor Sres. Ferrer y Batlle, Agentes, Barcelona.

Venta. Se enajenan porcion de chaparros, encinas y encinetas señalados para su corta en la dehesa de Campo Alto. En la calle Ambrosio de Morales número 6 daran razon del precio y demás condiciones con que ha de llevarse á efecto el contrato. 86-2

Venta. La de seis sillones, un velador, varios cuadros y maceteros de aurícolas. En la calle de S. Pablo núm. 26, daran razon. 8-1

Venta. Se hace de una casa en la calle de la Encarnacion de esta capital; para adquirir pormayores en la calle del Bño núm. 10. 1-1

Venta. Se hace de una casa en la calle de la Encarnacion de esta capital; para adquirir pormayores en la calle del Bño núm. 10. 1-1

Venta. Se hace de una casa en la calle de la Encarnacion de esta capital; para adquirir pormayores en la calle del Bño núm. 10. 1-1

Venta. Se hace de una casa en la calle de la Encarnacion de esta capital; para adquirir pormayores en la calle del Bño núm. 10. 1-1

Venta. Se hace de una casa en la calle de la Encarnacion de esta capital; para adquirir pormayores en la calle del Bño núm. 10. 1-1